

Stuttgart, 27.05.2020

Vergabe von Fördermittel für den Fachbereich Interkultur für das zweite Halbjahr 2019 und das erste Halbjahr 2020

Mitteilungsvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien	Kenntnisnahme	öffentlich	30.06.2020
Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	08.07.2020
Internationaler Ausschuss	Kenntnisnahme	öffentlich	22.07.2020

Bericht

Aus aktuellem Anlass

Angesichts der schwierigen Situation, die durch Einschränkungen im Zusammenhang mit COVID-19 im Bereich Kultur entstehen, wird Kulturschaffenden samt Vereinen die Unterstützung durch das Kulturamt zugesichert. Dies betrifft zum einen die Verschiebung von Terminen und damit den flexiblen Umgang mit der Förderperiode für bewilligte Projekte. Zum anderen wird mit Kulturschaffenden in individuellen Gesprächen über Transformativmöglichkeiten ihrer Projekte beraten, die über jurisierte Verfahren ausgewählt wurden. Angesichts des Veranstaltungsverbots ist eine Durchführung in ursprünglich geplanter Form nicht Ziel der Kulturförderung. Zweck bleibt die künstlerische Auseinandersetzung und deren Veröffentlichung.

Die Jurysitzungen zur Vergabe von Fördermitteln fanden am 6. Dezember 2019 und 25. Juni 2020 gemäß der „Richtlinie zur Förderung von Interkulturprojekten und Kulturprojekten für und mit Geflüchteten“ (GRDrs 127/2016) statt. Insgesamt stehen für die Projektförderung im Bereich Interkultur Mittel von jährlich 65.000 EUR zu Verfügung, um die interkulturelle Kulturarbeit gezielt und nachhaltig zu fördern.

Die stimmberechtigte Jury setzte sich zusammen aus: Sara Alterio (Forum der Kulturen e. V.), Naemi Zoe Keuler (Geschäftsführung des Landesverband Amateurtheater Baden-Württemberg e. V.), Jagoda Marinic (Leitung Geschäftsstelle Interkulturelles Zentrum, Stadt Heidelberg), Heidi Schäfer (Ehrenamtskoordinatorin für den Bereich Flüchtlinge) sowie Zora Sredan (Fachreferentin für den Bereich Interkulturelle Kulturarbeit). Beratend wurden einzelne Fachreferenten im Voraus hinzugezogen.

Für die erste Jahreshälfte 2020 lagen der Jury 16 Förderanträge mit einem beantragten Volumen von rund 114.000 EUR vor. Seitens der Jury wurden neun Projekte mit insgesamt 35.000 EUR befürwortet. Ein Projekt wurde durch die Veranstaltungsförderung unterstützt. Sechs Projektanträge wurden abgelehnt.

	Verein/Initiative	Projekttitle	Fördersumme
1	Club español Stuttgart e. V.	Spanische Kulturtage Stuttgart 2020	6.000 EUR
2	Dialog Theater	Stuttgart171 - wer sind wir?	4.000 EUR
3	EUNIC Cluster Stuttgart	Fete de la musique	4.000 EUR
4	Förderverein Deutsch-Französischer Kultur e. V.	Theaterprojekt: MAMOUDÉ	2.500 EUR
5	Kalimera e. V.	Literally Peace	3.500 EUR
6	Marie Lienhard	Ausstellungsprojekt mit dem KKT: WEITERHIN	4.000 EUR
7	Oana Ruschhaupt	Performanceprojekt: Tipps für die Wildnis	3.000 EUR
8	Props e. V.	Props-Place to Play: Society & Art	4.000 EUR
9	Theater Rampe	Mund-Stück 2.0	4.000 EUR

Für die zweiten Jahreshälfte 2019 lagen der Jury zehn Förderanträge mit einem beantragten Volumen von rund 40.000 EUR vor. Seitens der Jury wurden sieben Projekte mit insgesamt 23.000 EUR befürwortet. Drei Projektanträge wurden abgelehnt.

	Verein/Initiative	Projekttitle	Fördersumme
1	¡Baila México!	Musik/Tanzprojekt: Tag der Toten	2.000 EUR
2	BLOMST! gUG	Tanz/Theaterprojekt: NEULand	6.000 EUR
3	Bohnet_Meipariani	Trio NorgeO - Nordöstliche Klänge und Poesie	2.500 EUR
4	Circulo Latino	Voces Hispanas II - interkulturelles Konzert	2.000 EUR
5	La Fuchsia Kollektiva	Über das Wasser und seine Stimmen – szenische Erzählungen	3.500 EUR
6	Latin Jazz Initiative	Latin Jazz Festival #2 Stuttgart mi amor	5.000 EUR
7	Theater Atelier	Nachtasyl – Theaterinszenierung	2.000 EUR

Im Jahr 2019 wurden insgesamt 61.800 EUR an Projektmittel vergeben. Mittel in Höhe von 3.200 EUR werden für das Haushaltsjahr 2020 übertragen.

Die Jury versucht, auf ein ausgewogenes Verhältnis zwischen Projekten von Vereinen, Kulturschaffenden und Kulturinstitutionen, die sich dem Thema Interkultur widmen, sowie expliziten Projekten mit und für Flüchtlinge zu achten.

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

keine

Vorliegende Anfragen/Anträge:

keine

Erledigte Anfragen/Anträge:

keine

Dr. Fabian Mayer
Erster Bürgermeister

Anlagen

keine

<Anlagen>